



El alcalde, Juan Karlos Izagirre, y el concejal de Cooperación, Jon Albizu, en el centro, ayer. Juan Carlos RUIZ | ARGAKZI PRESS

## Niños saharauis llegan a Euskal Herria para pasar la temporada estival

Mediante el programa «Vacaciones en Paz» que se ha llevado a cabo en estos 25 años, 35 niñas y niños procedentes de Sáhara llegan a Donostia, unos 400 al conjunto de la CAV. Buscan disfrutar y que su salud mejore.

Ana ABARIZKETA | DONOSTIA

Quizás en estos momentos ya habrán llegado a Euskal Herria once de los 35 niñas y niños procedentes de los campos de refugiados saharauis que pasarán el verano con familias de acogida donostiarras bajo el programa "Vacaciones en Paz". Los restantes —la mayoría— lo harán mañana. Esta iniciativa se ha llevado a cabo durante los últimos 25 años y su objetivo, tal y como indicaron ayer, «es alejar a los y las menores del desierto durante los meses más calurosos con el fin de mejorar su calidad de vida y prestarles atención sanitaria».

En la rueda de prensa ofrecida ayer en Donostia participaron, entre otros, el alcalde de Donostia, Juan Karlos Izagirre; el concejal de Cooperación, Jon Albizu; y la técnica Agurtzane Or-

thous. Manifestaron su «solidaridad con la lucha de pueblo saharauí por un Sáhara libre e independiente».

Un pueblo que el propio propio nuevo alcalde conoce de primera mano, ya que ha viajado desde el 2004 al Sáhara con la ONG Mundu Bat, a colaborar como médico.

### Muestras de solidaridad

El programa busca, además de acoger a los niños, la implicación de las familias donostiarras para que participen «en una experiencia enriquecedora y gratificante».

Albizu, que ofreció ayer su primera rueda de prensa, quiso apreciar que los niños y niñas, de edades comprendidas entre los 7 y los 12 años, pueden dejar por unos meses unos campamentos en los que las condiciones de vida «son terriblemente

duras, más en la temporada estival, con temperaturas sofocantes que pueden llegar a superar los 50º».

En consecuencia, también es objetivo del programa mejorar el estado de salud de los jóvenes, ya que «parece ser que tras haber pasado en aquí dos meses su estado de salud mejora sustancialmente», indicó Albizu.

Como balance de estos años, Orthous subrayó que las familias que llevan acogiendo a los niños desde un principio han repetido año tras año.

En total, llegarán entre hoy y mañana 410 niños y niñas a Araba, Bizkaia y Gipuzkoa. Volverán a los campamentos de población refugiada saharauí de Tindouf (Argelia) a finales de agosto o primeros de setiembre. A partir de hoy, pasarán una revisión médica a cargo de profesionales de Osakidetza.

BILBO

### Detenida una mujer de 27 años por intentar vender a su bebé de un mes

Una mujer de 27 años fue detenida el martes en Bilbo acusada de intentar vender un bebé de un mes de vida a cambio de una pequeña cantidad de dinero. La arrestada, que ejerce la mendicidad, ofrecía a su hija a los viandantes, según informó el Departamento de Interior de Lakua. La Ertzaintza recibió el viernes varios avisos informando sobre este hecho y los agentes desplazados al lugar, tras inspeccionar los alrededores, no localizaron a la mujer. Gracias a una foto facilitada por un testigo que presencié los hechos, fue localizada el martes con el bebé en la zona del Ensanche bilbaíno. Tras poner al pequeño a disposición de los servicios sociales del Consistorio bilbaíno, los agentes procedieron a la detención de la mujer por un delito de venta de menores.

CÍRCULACIÓN

### El incendio de un camión en la AP-15 en Tafalla no provoca heridos

Los bomberos de la Agencia Navarra de Emergencias sofocaron ayer por la tarde el incendio de un camión en la salida de Tafalla norte de la carretera AP-15, que une Iruñea y Tuter. El suceso, en el que no se registraron heridos, obligó a la Policía Foral a regular el tráfico en la zona. Según la información oficial, el incendio se originó en el motor del vehículo, por causas que aún se desconocen, y se extendió al resto del camión, que circulaba prácticamente vacío. Los trabajos de extinción se prolongaron aproximadamente durante una hora, finalizando alrededor de las 15.40.

INCENDIO

### El fuerte viento complica la extinción de las llamas en Mendigorria

Efectivos del Servicio de Bomberos de la Agencia Navarra de Emergencias intervinieron ayer en un incendio de vegetación que se produjo en un paraje cercano al río y a la ermita de Nuestra Señora de Andión, entre Mendigorria y Larraga. La superficie comprendía pinar, monte bajo y campos ya cosechados. SOS Nafarroa fue alertada del fuego sobre las 13:00 y, ante la cercanía de las llamas a la masa forestal y de cultivos sin cosechar, se movilizó a dos helicópteros, así como a bomberos de Lizarra y Tafalla. Las labores de extinción se complicaron por la existencia de rachas fuertes de viento, aunque hacia las 14:30 el fuego quedó controlado.

DIVULGACIÓN CIENTÍFICA

### Bidebarrieta Kulturgunea acoge hoy y mañana jornadas sobre matemáticas

Bidebarrieta Kulturgunea acoge hoy y mañana dos jornadas de divulgación científica centradas en las matemáticas desde enfoques diferentes, en las que tomarán parte los expertos Michèle Audin y Antonio Altarriba. Audin, Catedrática de la Universidad de Estrasburgo y miembro del grupo Oulipo, y Altarriba, catedrático de Literatura Francesa en la UPV y Premio Nacional de cómic 2010, conversarán sobre la literatura oulipiana. Mañana, Audin impartirá la conferencia titulada "Las dos ideas de Sofia Kovalevskaya", dentro de los actos del centenario de la Real Sociedad Matemática Española. Kovalevskaya fue la primera mujer que consiguió una plaza de profesora universitaria en Europa, nihilista y premio Bordin de la Academia de las Ciencias de París.

## La UPNA rinde homenaje al profesor Luis Mercader

GARA | IRUÑEA

La Universidad Pública de Navarra ha rendido un homenaje al fallecido profesor Luis Mercader del Río (Barcelona 1923- Iruñea 1998) poniéndole su nombre al laboratorio de Antenas y Microondas del Departamento de Eléctrica y Electrónica.

Pretenden que los nuevos alumnos le conozcan por su trabajo y no por haber sido el hermano de Ramón Mercader, quien mató a León Trotsky.

Luis Mercader fue doctor e ingeniero superior especialista en radiocomunicación por la Universidad de Moscú, donde inició su carrera docente.

## Más del 22% de los autobuses escolares son rechazados en la primera ITV

GARA | GASTEIZ

Más del 22% de los autobuses escolares, camiones de 3,5 toneladas y ciclomotores son rechazados en la primera inspección de la Inspección Técnica de Vehículos (ITV) por distintas anomalías, según informó ayer el Departamento

de Industria de Lakua. Las mismas fuentes indicaron que las tres anomalías más habituales que provocan un informe desfavorable en la ITV son el alumbrado y señalización —más de un 37%—; los ejes, ruedas, neumáticos y suspensión —que supera el 19%—; y los frenos —12%—.

En cuanto a la antigüedad, los vehículos que mayor porcentaje de rechazos recibieron tenían entre 21 y 25 años.

El porcentaje de rechazados en la segunda inspección, por otro lado, descendió a lo largo del último año hasta el 1,47%, es decir, un total de 1.038 vehículos.